

## ***DISCOURS DES VŒUX DU MAIRE 2026***

Chers citoyens, chers amis,

Il était une fois ...

Il était une fois, une enfant du village qui ne se destinait pas à être maire mais qui, par nécessité, se fit embarquée dans un défi qui paraissait plus grand qu'elle ...

La situation de la commune était désespérante ... mais pas désespérée.

Cela l'a conduite à s'engager avec 2 autres amazones, Lydie Baumgartner et Joëlle Zumbihl, et à se retrousser les manches afin de sortir de l'ornière ... telles des Résistantes en somme.

Prise de passion pour la chose publique et le bien-être de ses habitants, elle se mit au travail avec ses équipes durant 15 années, avec acharnement, détermination, dévouement ...

Aujourd'hui, elle s'apprête à terminer sa mission, à raccrocher son écharpe et à tirer sa révérence ...

Ce sont mes derniers vœux ...

Du mandat bien sûr, mais aussi de ce long chemin d'engagement public.

Non sans nostalgie et émotion, mais avec la satisfaction du devoir accompli ...

Et comme je l'ai écrit dans le petit agenda déposé dans chacune de vos boîtes aux lettres, qu'est-ce qu'on laisse derrière soi quand on a été élue durant 37 ans et maire pendant 15 ans ?

Des chiffres, des réalisations, des dossiers ...

Mais surtout, une certaine idée du service public.

- Nous laissons une commune en meilleure santé financière.

Pas d'austérité aveugle, mais par gestion rigoureuse et choix assumés, avec la palme du plus fort taux de subventions pour nos investissements.

- Nous laissons des équipements et des services modernisés.

Par souci d'efficacité et de durabilité.

- Nous laissons une méthode de travail.

Celle de la concertation, de l'écoute, de la transparence.

- Nous laissons une équipe compétente renforcée.

Elus et agents municipaux qui ont appris à travailler ensemble.

- Nous laissons une commune fière et exigeante.  
Qui garde sa dignité dans toutes les circonstances.

Aucun maire ne réussit seul. Nos succès, nous les devons à tous ceux qui nous ont accompagnés dans cette aventure humaine extraordinaire.

C'est pourquoi je voulais dire MERCI.

MERCI À TOUS !

#### 1. A l'équipe municipale d'abord.

Mes adjoints, mes conseillers municipaux qui ont donné de leur temps, de leur énergie, de leur cœur. Merci aussi pour la complicité et les rires ...

Régis OSTERTAG

Christian BIRRER

Chantal MARIE

Michel GRAEHLING

J. Christophe POINAS

J. Daniel TREIBER

J. François ZUMBIHL

Manuella SALGADO

Michèle CLAISSE

Anaïs MORET

Quentin DIETSCH

Virginie REGNAULT-LAVIE

Sabine GAY

Colin NICOT

J'associe également tous ceux des équipes précédentes depuis 2011, entre autres, Lydie, Joëlle et notre regretté Jean-François BOICHARD, ainsi que P. BOUFFLERS, notre historien local à qui l'on doit la reconstitution de l'histoire de la commune et la production de milliers de pages sur le riche patrimoine de Morvillars.

## **2. Merci à nos agents municipaux.**

Ils sont les chevilles ouvrières de nos actions qui font vivre Morvillars au quotidien.

Leur professionnalisme, leur dévouement, leur bonne humeur ont été des atouts précieux.

Sophie VILLARD

Virginie JEANNIN

David GARNIER

Cana COSIC

Michèle NGUYEN

Julie MONTAVON

En quelques années, il y a eu parfois du mouvement : des départs, des arrivées.

A ce sujet, je vous présente officiellement 3 nouvelles personnes :

- Anne-Gaëlle ALBRECHT, nouvelle responsable du pôle enfance-jeunesse, responsable du service périscolaire depuis le 1<sup>er</sup> septembre 2025.
- Mélanie VIVOT, secrétaire administrative arrivée le 1<sup>er</sup> octobre 2025, qui a remplacé Sophie VILLARD lorsqu'elle a été promue Secrétaire Générale de Mairie.
- Jérôme ALLIMANN, embauché en renfort aux services techniques cet été lors de la maladie de Philippe DESFORGES, puis confirmé dans ses fonctions au décès de Philippe.

Ce qui me donne l'occasion de lui rendre hommage. Décédé d'un cancer au mois de juillet, il a travaillé 20 ans au service de la commune et il était normal d'avoir une pensée pour lui.

## **3. Un grand merci à nos bénévoles.**

Membres du CCAS, associations, organisateurs de manifestations.

Ils donnent de leur temps sans compter par amour de leur commune et de leurs concitoyens.

Et pour tout ce qui est de la communication : merci à l'Est Républicain et mention spéciale à Philippe MARANZANA pour son formidable site « Morvillars qui se souvient » !

**4. A nos partenaires institutionnels.**

Préfecture, parlementaires, Conseil Départemental, Région, GBCA ...  
Même dans les moments de désaccord, nous avons toujours trouvé les chemins du dialogue et de la coopération.

**5. A nos partenaires privés.**

Commerçants, entreprises, promoteurs.

Vous avez allié vos forces aux nôtres pour créer de l'emploi, des logements, des services médicaux alors que toutes les communes se battent contre les déserts médicaux. Morvillars a la chance de compter 3 médecins, 2 dentistes, 1 ostéopathe, 1 pharmacie.

**6. A ma famille.**

Mes enfants, Thibault, Benjamin et France ainsi que Jean-François leur papa. J'associe également ma maman, qui a 90 ans, continue de distribuer Morvi'light dans son secteur. Vous m'avez toujours soutenue et encouragée, surtout dans les périodes difficiles ou de grande solitude ... car il y en a eu quelques-unes ...

**7. A vous, habitants de MORVILLARS.**

Vous nous avez fait confiance en 2011, 2014, 2020.

Vous nous avez accompagnés, encouragés, parfois critiqués. C'est normal, c'est sain, c'est démocratique. Votre vigilance a été notre stimulant, votre soutien notre force.

Après ce bilan moral, venons-en au bilan des principales réalisations de 2025.

## **LES RÉALISATIONS**

Je dis souvent qu'on ne ressemble qu'à ce qu'on fait.

Alors voilà ce que nous avons fait ensemble durant l'année 2025, entre autres, pour renforcer le dynamisme, l'attractivité et le bien vivre ensemble dans notre commune.

1. **Une année de transactions avec le Conseil Départemental et la Préfecture** pour mettre sur pied un plan de financement viable pour le futur gymnase (l'actuel ayant été fermé au public par mesure de sécurité).  
Je souligne : viable, car il était hors de question que la commune s'endette inconsidérément pour cette nouvelle construction.
2. **Le passage en led de l'ensemble de l'éclairage public**, ce qui implique 70% d'économie d'énergie.
3. **La réalisation de l'esplanade Louise Viillard** qui termine la mise en valeur de l'école, du collège, du château et du parc.  
C'est quasiment un 2<sup>ème</sup> centre-ville, agréable, arboré.
4. **Un dossier qui nous a demandé beaucoup d'énergie : L'opposition contre le projet de centrale d'enrobés sur la zone industrielle Bourogne-Morvillars.**  
Bien que nous n'ayons pu contrer l'entreprise Trabet qui s'est installée à la hussarde, notre mobilisation a permis de renforcer de manière considérable les mesures de sécurité et de réduire l'impact de la pollution.  
La surveillance continue : merci à J. Christophe POINAS de t'être proposé comme Président d'Ecovigie 2.
5. **Des avancées pour la protection de notre Patrimoine**, avec l'aide de nos partenaires : P. Boufflers, notre historien local, l'APRS (Association pour la Restauration et la Sauvegarde du Patrimoine), forte de sa centaine de membres issus de Morvillars, Méziré et au-delà ! (Coup de chapeau à Françoise TIRLOT, sa présidente, ainsi qu'à sa sœur, Elisabeth MOIRANDAT, dont l'exceptionnel dynamisme a été, et continuera à être d'une aide précieuse), la Fondation du Patrimoine, la Direction des Archives Départementales, les Architectes des Bâtiments de France ...
  - Tout d'abord le tableau de J.J. Henner de l'église qui remporte la finale régionale du concours du plus grand musée de France ... grâce à votre mobilisation massive et vos votes !
  - Un partenariat avec l'Office du Tourisme du Territoire de Belfort pour découvrir le patrimoine de notre village et le musée VMC.

- Puis quelque chose de fantastique : l'annonce de Stéphane Bern, qui sélectionne notre dossier au loto du patrimoine national. Être l'auréat, c'est l'assurance d'un chèque de 155 000 €.

Le plan de financement est à compléter, il y a encore du travail, mais c'est le gage d'une future rénovation complète de l'intérieur de notre église.

6. **La récente construction du city-stade**, un équipement sportif majeur pour notre jeunesse, dossier suivi ardemment par Christian BIRRER, adjoint à la jeunesse et aux sports. Il n'a pas fini de vous étonner ...

7. **L'achèvement d'un nouveau quartier sur les friches SNCF rachetées par la commune** avec 20 nouveaux logements dont la moitié, en rez-de-chaussée, est réservée aux personnes âgées ou à mobilité réduite désireuses de rester dans le village.

La construction de ces logements NEOLIA a été assurée par l'entreprise Camozzi/Monnier SAS 2 CM.

Cela me donne l'occasion de saluer le partenariat privé : outre l'entreprise Camozzi/Monnier SAS 2 CM, merci à Michèle et Pascal Piccinini d'avoir restauré le château communal et de poursuivre la création de logements dans l'ancienne salle d'exposition.

Merci à Mickaël Ferriot pour le rachat des anciens haras et leur transformation en appartements.

On avait dit à l'Inspection d'Académie qu'il ne fallait pas supprimer une classe parce qu'on attendait de nouveaux habitants en septembre ... Il n'y aura plus qu'à la réouvrir à la rentrée prochaine !

8. **Des travaux discrets mais titaniques de renforcement de la digue de l'Etang des Forges** sans quoi une rupture menaçait d'inonder le quartier des Forges. Des travaux de plus d'1 million d'euros se poursuivront en 2026 pour reméander la rivière, entièrement pris en charge par GBCA, via la taxe GEMAPI.

9. **Morvillars, c'est aussi le dynamisme de nos entreprises.**

En 2025, Synaltis a créé un nouvel atelier pour transformer les plastiques rigides qui étaient auparavant incinérés.

Par ailleurs, la construction d'un 2<sup>ème</sup> hôtel des artisans est déjà actée à la Zac des Tourelles.

Il viendra compléter les belles entreprises déjà installées : AUTO JM, passion carrelage, les machines agricoles Jacquot/Cottet, Issler, Camozzi, Astrier, Acte Sûr ...

**10. Morvillars, c'est aussi le dynamisme de la commission animation**, sous la houlette de Chantal MARIE, notre bienveillante adjointe à la culture, et des associations : l'APRS (notez la date du prochain concert le 22 février sur le thème de la paix dans le monde), le judo club avec ses bons résultats, la Clé des Champs qui gâte nos élèves ... je n'ai pas le temps de les citer toutes ... Et je n'oublie pas les pompiers, toujours prêts à porter secours et toujours fidèles aux cérémonies publiques du 8 mai, du 11 novembre et de la libération de Morvillars-Méziré, tout comme le souvenir français.

J'en profite également pour remercier la Gendarmerie de Grandvillars ainsi que la Police rurale qui non seulement assurent toutes nos manifestations, mais qui veillent constamment à notre sécurité.

Des actes de vandalismes nous ont hélas amenés à disposer en complément des caméras de surveillances dans le village.

**11. Morvillars c'est aussi le dynamisme de l'Ecole Primaire du Grand Chêne et les nombreuses activités éducatives du collège Lucie Aubrac.**

**12. Morvillars c'est aussi une commune qui sort de ses frontières** et qui exporte son dynamisme et ses talents.

Bien sûr, l'usine d'hameçons VMC et sa renommée mondiale reste bien évidemment imbattable ... mais la Savonnière du Rossignol a enchanté le salon du Made in France à Paris : Bravo à Maud Martin.

En fin d'année, nous avons affrété 3 bus pour emmener 135 séniors en Alsace, au Cabaret des Sources à Soultzmatt.

Nominée par l'EST REPUBLICAIN, nous avons obtenu une belle 2<sup>ème</sup> place au concours du plus beau village du Territoire de Belfort.

Désormais, nous comptons sur Stéphane BERN parmi nos amis ...

Et ce n'est pas tout : Cédric Perrin, notre sénateur, s'est fait notre complice pour solliciter le Président du PSG au sujet du gymnase et ... excusez-moi du peu ... le pape pour les travaux de notre église ...

J'ai également en préparation une lettre destinée au Prince Albert de Monaco, comte de Belfort ... A suivre ...

A rêver très fort, les rêves finissent par se réaliser.

On dit que si on n'arrive pas à décrocher la lune ... On atterrit au moins dans les étoiles !

Jusqu'au bout, nous n'aurons de cesse de travailler pour notre village.

## **LES PROJETS**

Au moins de février, un ultime projet verra le jour :

La réalisation de la liaison douce entre le cimetière et le passage du souvenir français qui sécurisera les flux des piétons et des cycles dans cette portion de route dangereuse.

Dans les projets, nous verrons la réhabilitation de la gare rachetée par Yoann Fati, le patron de la Calèche : des pourparlers sont en cours pour y installer de nouveaux services.

## **LA PAROLE A L'ÉQUIPE**

Quand on a été élu d'une commune, on le reste quelque part pour la vie.  
Pas dans les fonctions, mais dans le cœur.

Morvillars nous a changés autant que nous avons essayé de le changer.

### **Nous avons appris l'humilité :**

Celle de découvrir que les problèmes sont toujours plus complexes qu'ils n'y paraissent, que les solutions sont toujours plus difficiles à mettre en œuvre qu'on ne l'imaginait.

### **Nous avons appris la solidarité :**

Celle qui unit une équipe dans l'adversité, une commune dans l'épreuve, un territoire dans les défis.

### **Nous avons appris l'espérance :**

Celle de croire que l'action publique peut changer la vie des gens, que la politique peut être noble, que l'engagement peut être désintéressé.

### **Enfin nous avons appris la patience :**

Celle de comprendre que transformer une commune c'est l'affaire de plusieurs mandats, de plusieurs équipes, de plusieurs générations.

Ces 15 années nous ont appris que servir sa commune, c'est grandir soi-même.

## **CONCLUSION :**

J'ai débuté mon allocution comme un conte ...  
Par « il était une fois »  
Je le termine de la même manière par une citation de Leon Deubel, poète belfortain, cher au cœur de notre partenaire et ami, Marcel Guignard, notre conteur d'exception :

« Rien ne s'efface, tout s'inscrit.  
Hier à demain vient se coudre.  
Le chemin garde dans sa poudre ...  
le pas de ceux qui l'ont suivi. »

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente année 2026.  
Une belle année remplie d'énergie positive, de force, de santé, pleine de joie, d'amour et de sérénité.

Dans ce monde compliqué où règnent souvent la violence et l'anxiété, je rajouterais aussi des vœux de paix et de fraternité : Concentrons-nous sur ce qui nous unit et non sur ce qui nous divise.

Que cette année vous apporte beaucoup de bonheur et de moments inoubliables avec ceux que vous aimez.

Merci de votre attention.

Françoise RAVEY